
DEKLINATION DER ADJEKTIVE

(Склонение прилагательных)

• Склонение прилагательных – это изменение 

окончаний прилагательных в зависимости от 

числа, падежа и рода. 

• Тип склонения прилагательных зависит от 

сопровождающего слова (артикля, 

местоимения, числительного, отсутствия 

такового), стоящего перед прилагательным.



Singular (ед. число)

Schwache Deklination (слабое склонение)

(После der, dieser, jener, jeder, welcher, solcher, mancher)

männlich

(муж. род)

neutral

(ср. род)

weiblich

(жен. род)

Nom. der kleine Hund das kleine Kind die kleine Blume

Gen. des kleinen

Hundes

des kleinen Kindes der kleinen Blume

Dat. dem kleinen Hund dem kleinen Kind der kleinen Blume

Akk. den kleinen Hund das kleine Kind die kleine Blume



Singular (ед. число)

Starke Deklination (сильное склонение)

(Без сопровождающего местоимения или артикля)

männlich 

(муж. род)

neutral

(ср. род)

weiblich

(жен. род)

Nom. grüner Tee kaltes Wasser warme Milch

Gen. grünen Tees kalten Wassers warmer Milch

Dat. grüner Tee kaltem Wasser warmer Milch

Akk. grüner Tee kaltes Wasser warme Milch



Singular (ед. число)

Gemischte Deklination

(После неопределенного артикля (ein/ein/eine), 

притяжательных местоимений (mein, dein и т.д.) и 

отрицательного местоимения kein)

männlich neutral weiblich

Nom. ein kleiner Hund mein kleines Kind keine kleine Blume

Gen. einen kleinen 

Hundes

meines kleinen

Kindes

keiner kleinen

Blume

Dat. einen kleinen Hund meinem kleinen

Kind

keiner kleinen

Blume

Akk. einen kleinen Hund mein kleines Kind keine kleine Blume



Plural (мн. число)

Schwache Deklination (слабое склонение)

(После die, diese, jene, jede, welche, solche, manche, alle, beide, 

keine, притяжательные местоимения meine и др.)

Во мн.ч. слабого склонения прилагательные склоняются 

одинаково, независимо от рода сущ., к которому относятся

männlich (муж. род)/neutral (ср. род) /weiblich (ж. род)

Nom. die kleinen Hunde/diese kleinen Kinder/jene kleinen Blumen

Gen. der kleinen Hunde / dieser kleinen Kinder/ jener kleinen

Blumen

Dat. den kleinen Hunden / diesen kleinen Kindern / jene kleinen

Blumen

Akk. die kleinen Hunde/diese kleinen Kinder/jene kleinen Blumen



Plural (мн. число)

Starke Deklination (сильное склонение)

(Без сопровождающего местоимения или артикля, после 

количественных числительных  или после viele, einige, 

mehrere, wenige, ein paar, verschiedene)

Во мн.ч. слабого склонения прилагательные склоняются 

одинаково, независимо от рода сущ., к которому относятся

männlich (муж. род)/neutral (ср. род)/weiblich (ж. род)

Nom. viele kleine Hunde/Kinder/Blumen

Gen. viele kleine Hunde/Kinder/Blumen

Dat. viele kleine Hunde/Kinder/Blumen

Akk. viele kleine Hunde/Kinder/Blumen



Steigerungsstufen der Adjektive

(степени сравнения прилагательных)

Прилагательные и наречия имеют три степени сравнения: 

положительную (der Positiv), сравнительную (der 

Komparativ) и превосходную (der Superlativ):

Positiv Komparativ Superlativ

schnell schneller der/die/das schnellste
am schnellsten



Многие односложные прилагательные и наречия с a, o, u в корне в 

сравнительной и превосходной степенях получают умлаут:

Следующие прилагательные

могут образовать степени сравнения как с умлаутом, так и без:

gesund, blass, glatt, karg, nass, schmal, rot 

Positiv Komparativ Superlativ

groß größer der/die/das größte
am größten

klug klüger der/die/das klügste
am klügten

lang länger der/die/das längste
am längsten

! gesund gesünder der/die das gesündeste
am gesündesten



Прилагательные, которые заканчиваются на t, d, z, ß, в 

превосходной степени получают суффикс  -est

(Но: der größte)

Positiv Komparativ Superlativ

rot röter der/die/das röteste
am rötesten

gesund gesünder der/die/das gesündeste
am gesündesten

kurz kürzer der/die/das kürzeste
am kürzesten

süß süßer der/die/das süßeste
am süßesten



Особые формы прилагательных и наречий:

Positiv Komparativ Superlativ

gut (хороший) besser (лучше) der beste/am besten (лучше 
всего)

hoch (высокий) höher (выше) der höchste/am höchsten
(выше всего)

nah (близкий) näher (ближе) der nächste/am nächsten
(следующий/ближе всего)

gern (охотно) lieber (охотнее) am liebsten (охотнее всего)

bald (скоро) eher (скорее) der eheste/am ehesten
(скорейший)



Употребление прилагательных и наречий

1. Прилагательные в функции определения: 
Anna hat ein großes Auto.
Peter hat ein größeres Auto.
Alex hat das größte Auto.

2. Прилагательные в функции именной части сказуемого 
(обычно после глагола sein):
Annas Auto ist groß, Peters Auto ist größer, Alex’ Auto ist das 
größte/am größten.

3. Наречия в функции обстоятельства:
Annas Auto fährt schnell, Peters Auto fährt schneller, Alex’ Auto 
fährt am schnellsten.
!!! Форма am ____sten используется только как именная 
часть сказуемого или обстоятельство.
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